

Enfin l'heure sonna où les deux héros furent appelés à remporter la palme du martyre. Pendant que saint Pierre était crucifié, au bas de la colline vaticane, saint Paul était conduit le long de la voie appienne du côté d'Ostie, et décapité à deux milles de Rome.

A l'endroit où les deux princes de l'Eglise se séparèrent est placé sur la route d'Ostie une inscription qui rappelle ce fait mémorable.



Martyre de S. Paul.

D'après son contenu, l'Apôtre des nations dit à saint

Pierre : " Que la paix soit avec toi, pierre fondamentale de l'Eglise et pasteur de toutes les brebis du Christ." Saint Pierre lui répondit : " Marche dans la paix, docteur de tout bien et guide des justes dans le sentier du salut." La magnifique église de Saint-Paul-hors-des-murs, (*) bâtie sur la route d'Ostie, élève son dôme majestueux sur le tombeau ou confession de l'Apôtre des nations, de même que la coupole de l'église Saint-Pierre, au pied de la colline vaticane, protège la sépulture du prince des apôtres, du premier des vicaires de JÉSUS-CHRIST sur la terre.

(*) Environ à une demi lieue au sud-ouest de cette église Saint-Paul, à la place même où fut décapité l'apôtre, a été bâtie une autre église appelée Saint Paul-aux-trois-fontaines. D'après la tradition la tête du saint apôtre, sous le glaive qui la sépara du corps, rebondit trois fois sur le sol, et aux trois places où elle toucha la terre, jaillirent d'une manière merveilleuse trois sources d'eau vive qui coulent encore aujourd'hui et sont renfermées dans l'enceinte de l'église.